2024年11月 第755号

発行人 編集

中平団

司会会

塚 洋教教

山塚

₹ 日本基督教

電 254 話 ₀₀₄₅

〇四六三(32)ハハニ平塚市見附町6-18 四六三 (32) 八八三一

ということではありません。 しれません。キリストの命令に従わないと罰せられる もそこが天国と理解できない」ということはあるかも いと「天国に行きにくくなる」または「天国に行って 伝道・ 宣教することで信

し少し挑発的な言い方をするならば、

伝道・宣

一教しな

平塚教会牧師

北川一明

仰が理解できるようになります。

そうすれば一人一人にどう答えるべきかが分か いつも塩で味付けされた快い言葉で語りなさい。

みると、恵みを恵みとして改めて受け取り直すことが 信仰理解も進みません。 分で理解していなければ宣教になりませんし、 その際、 難しいもっともらしいことを言っても、 理解できた範囲で言葉にして 自身の

(コロサイ四・6)

できます。

お知らせします。 えることで自分が整えられて行く例を運動会のことで りして運動会を行いました。 幼稚園では一〇月五日に崇善小学校の体育館をお借 話がとぶようですが、

に伝道していると考えるのが普通でしょうか。 キリスト教信仰を知らない人は勢力を拡張するため 教祖の 平塚二葉幼稚園の現場では、

言葉だから妄信的に従うと考える人もいるかもしれま

っている」と考えていえる人もいるでしょう。 教勢拡大のために宣教するのではありません。

しか

具体的には、

年長児童に運動会をやるか/やらない

中には

「信者は伝道しないと天国に行けないと

ます。

われます。

ました(マタイニハ・18~20)。「大宣教命令」と言 て全ての民をわたしの弟子にしなさい」とおっしゃい

この御言葉を受けてキリスト教会は伝道し

復活したキリストは弟子たちに近づいて来て「**行つ**

する」よう努めています。 までの相当期間「子どもたちが子どもたちで運動会を め の一つの大きなツールになっ ています。 当日に至る

運動会が自立教育のた 目

次

納得と共感

牧師 北川一明 …1

教会ニュース

訃報

自

編集後祈

 $\cdots 4$ $\cdots 4$

 $\cdots 4$

平塚教会グリーフ・ケアの会始まる ···3

に協力させながら運動会を作り上げます。「やりたい」と言わせるように仕向けます。最終担当であれ、やるに当たって必要なことは担当であれ、やるに当たって必要なことはがを問いかけることから始まります。「やかを問いかけることから始まります。「や

3来栄えは大きく変わります。 子ども主体にすると、毎年学年の個性で

昨二〇二三年の年長組はたいへんまと時二〇二三年の年長組はたいへんまといったように感じました。そのために運動会がスムースに進行していました。その「個」が強いのでまとめるのが大変です。に昨年の年中、つまり今年の年長組は比較いてやる」という話になりました。たしかいてやる」という話になりました。そのために運動まりのあるクラスでした。そのために運動まりのあるクラスでした。そのために運動まりのあるクラスでした。そのために運動まりのあるクラスでした。そのために運動まりのあるクラスでした。

ません。見栄えを良くすることが目的ではりも去年が良かった」ということではありもっとも、それは運動会として「今年よ

です。 です。 です。 ですることの大切さに気付いた」と にのために、運動会をする中で「友だかもしれません。今年は初めはまとまりがかもしれません。「今年は初めはまとまりがありません。「今年の方が、運動会運営に

すれば良い運動会だったと思っています。しても昨年も今年も園の考える目的からになります。多くの改善の可能性はあるにがいきいきと活躍できたか」が一つの指標がら自己検証する際には「子どもたち自身の考える目的がどの程度実現できた

君の実現は難しくなります。 者のみなさんに伝わっていないと「なんだと批判が出かねません。それではやろうとしていることもやりにくくなります。うとしていることもやりにくくなります。ステークホルダー(意思決定に影響を与える利害関係者)の納得と共感がなければ理想の実現は難しくなります。

知らせることです。園では保育者たちが懇でも妥協する前に出来ることは、考え方をの妥協が必要になる場合もあります。それ納得と共感を得るために現実には多少

運動会が分かった面があります。ってきます。私もこの文章を書いたお陰であるか、何を目指しているかが改めて分かがたも自分のやっている自立教育が何でています。知らせようとした時、若い先生談会などでの場でお伝えするように努め

人に分かってもらうことは簡単ではあ 人に分かってもらうことは簡単ではあ 人に分かってもらうことは簡単ではあ 人に分かってもらうことは簡単ではあ 人に分かってもらうことは簡単ではあ

とで、信仰というものが分かってきます。信仰が自分にとって何であるかを話すこ己」とは少し離れた話になっているのです。言わなければならないと考えて自分の「自と感じるならば、きっと「正しいこと」を伝道・宣教を「できない」「つまらない」

平塚教会グリーフ・ケアの会始まる

ンよ。 塚教会でのグリーフ·ケアがスタートしまの「(仮称) ふたばカフェー」を行い、平(講師:佐藤章子先生)」29日に第一回目9月22日に「グリーフ・ケア入門講座

ケアについて 入門講座で佐藤章子先生は、グリーフ・

た言葉です。い寂寥感にさいなまれた空虚な心を表しい寂寥感にさいなまれた空虚な心を表し寂しさ、孤独感、喪失感、どうしようもな言葉は、愛した人をなくした心の悲しみ、『「グリーフ・ケアのグリーフ」という

けます。私も同じ経験をしました。基へ行きたい! の気持ちで終始苦しみ続処から居なくなりたい! 亡くなった人のるような恐ろしさに襲われて、ただただ此ない状態が続きますと、心は暗黒の底にい心は虚しさでいっぱいでどうしようも

変化していきました。これが私が体験したい、しっかり生きないとだめ」の気持ちにり、お話をするうちに「自分は一人ではな験をしたお仲間が心の中を聞いてくださースハウス病院家族の会(注:日野原記念ピーをんな時、家族の会(注:日野原記念ピ

と概説されています。「グリーフ・ケア」だと理解しています。』



『その当時はケアされているとは感じそして家族の会に出席された先生は、

ました。 ました。 ました。 ましたで、との方の中で生活されている方々と傾後、悲しみの中で生活されている方々に、それで中でででいる方々と傾いかでがらのの中で生活されている方々と傾いケアを受け段々と自身を取り戻し、そのませんでしたが、経過をたどりますと皆様

同じ悲しみを乗り越えて「お仲間同士」

とと思います。とと思います。とと思います。愛する人が病気や事故その他いろいろから、悲しみを体験されてきた皆様が、グから、悲しみを体験されてきた皆様が、グから、悲しみを体験されてきたとはが、だけではない。地に足をしっかしいのは私だけではない。地に足をしっかに出会ったことの有難さ、心強さは、「悲に出会ったことの有難さ、心強さは、「悲

・・・・・中略・・・・・

方が理解しあい、悩んでいる方の心が少しの方とお話会いをさせていただき、今思っらしか癒されない」ということです。の方とお話会いをさせていただき、今思っのがとお話会いをさせていただき、今思っの方とお話会いをさせていただき、今思ってその話に関心を持つ、そんな風にたくさん

閇牧子姉より、手記を頂きましたので紹介ふたばカフェーのコーディネーター阿会版ふたばカフェーが開かれました。そして 29日、家族の会に当たる平塚教と、体験を語って下さいました。

軽くなる気がします。』

『9月22日、佐藤章子さんの講演会で、

りやすくお話しされたと思います。「グリーフ・ケア」の意味を、皆様に分か

を語り合いました。 9月29日午後一時、「(仮称)ふたばカ 9月29日午後一時、「(仮称)ふたばカ 9月29日午後一時、「(仮称)ふたばカ

参加したい。」と言われました。かった。心がいくらか軽くなりました。又はありません。このような場所ができてよる加された方から「悲しみは忘れること

ます。(阿閇牧子)』です。次回参加される方をお待ちしており人と交わり語り合うことは大切なこと

教会ニュース

映像をお借りしてコーヒータイム時に放少しでも関心を持っていただこうと、PR説明会を予定しています。その前に皆様にド・ファンド・ジャパンの方をお招きして教会では、2月23日(予定)にチャイル**映**

による30年間の一端が伺えます。の手紙と写真も展示しており、教会員有志映しています。支援を受けた子ども達から

◎韓国研修旅行

とでしょう。 取得や旅行の準備とあわただしかったこの海外で、学校に通う合間にパスポートの韓国研修旅行をしました。3名とも初めて韓国研修旅行をしました。3名とも初めて名・高校生2名が引率者(2名)とともに、

金によって実現しました。

本お、この韓国研修旅行は、教会員の献験をされた事と思います。その様子は次号験をされた事と思います。その様子は次号なお、この韓国研修旅行は、教会での礼拝の場合は、韓国サランへ教会での礼拝

◎子どもがつくる運動会

ね。すばらしい!」とつぶやいていました。ねの名前を呼びながらアドリブで放送しているなんて、よほど日頃保育の中で子どもした。そして、競技中に一人一人の子どももが司会・進行をする運動会は初めて見まを観していたAさんは、「幼稚園で子ど

が行われました。 10月5日、崇善小学校体育館で運動会

プログラムに書かれている

●ただいまこうじちゅう こうじにきを

一生懸命に仕事をしている姿がとても印目。年長の子ども達は、其々が係を分担した。子どもがつくる運動会を目指して2年用具の配置を考え、小道具の制作もしましの種目は、子ども達でやり方やルール、●なびっこたんけんたい(年少つぼみ)●かしてもらえませんか(年中きく)

訃報

象的でした。

中村義姉(-06歳)逝去

ました。主の平安を!平塚教会での信仰生活は50年を超えられが行われました。姉はお誕生と同時に受洗師の司式により、湘和会堂金目にて家族葬師の司式により、湘和会堂金目にて家族葬

[編集後祈]

しない日の設置をと夢見ています。て国民の祝日に、いや国連が絶対に戦争をノーベル平和賞が日本被団協へ。記念し

(編集子)